

**Dr Andrew E. MacNeily, MD,
FRCSC, FAAP**

Président de l'AUC

Cite as: *Can Urol Assoc J* 2020;14(8):E349.
<http://dx.doi.org/10.5489/cuaj.6866>

*L'AUC a pour mandat de
promouvoir les plus hautes
normes dans les soins
urologiques pour les
Canadiens et de faire avancer
l'art et la science de l'urologie.*



Quelle est votre conception de la résilience?

Lorsque j'étais jeune, mon père nous a expliqué, à mes frères et à moi, que la résilience consistait à développer un esprit fort dans un corps fort. C'était sa définition de la résilience, version milieu du XX^e siècle. Ce concept a été défini de différentes manières par d'autres, mais je crois que la résilience repose essentiellement sur la capacité à surmonter les obstacles et les épreuves imprévus sans craquer sous la pression. Être fort de corps et d'esprit, ce n'est certainement pas une mauvaise chose.

Au cours des derniers mois, l'AUC, comme chacun d'entre nous, a été secouée par des forces extérieures échappant à son contrôle. Ce qui est remarquable, c'est la réaction des dirigeants de l'AUC et du Bureau corporatif face à ces forces extérieures.

Une fois qu'il est devenu clair que notre congrès annuel à Victoria devait être annulé, tout le monde a avalé sa déception, s'est doté de nouveaux outils et s'est concentré sur la préparation d'activités virtuelles de FMC. Comme nos lecteurs le savent bien, de nombreux webinaires ont été récemment produits par les membres de l'AUC depuis que nous sommes passés à des plateformes virtuelles pour le transfert de connaissances et l'apprentissage. Plusieurs programmes éducatifs accrédités offerts en ligne ont abordé une panoplie de sujets, tels que le counselling en placements, la gestion de cliniques virtuelles, le bien-être des médecins et l'impact psychologique, social et clinique global de la pandémie de la COVID-19. Nous avons réorganisé en un tour de main la réunion des résidents seniors (RSUC) sur une plateforme entièrement virtuelle. Début juin, l'AUC a présenté un excellent webinaire sur les faits saillants de la recherche canadienne présentés lors du programme scientifique virtuel de l'ASCO20. Sous la direction de Rob Siemens et d'Adriana Modica, le JAUC a réagi en publiant rapidement une série d'articles sur l'impact de la COVID-19 sur le triage approprié des différents patients orientés vers un urologue, ainsi que sur les retombées de la pandémie en matière d'éducation.

Jusqu'à présent, le point de ralliement a sans aucun doute été la récente série de cours du soir de l'AUC, qui a eu lieu du 22 au 26 juin. Treize conférenciers ont été recrutés parmi ceux qui devaient présenter lors du programme original du Congrès annuel 2020 de Victoria, et les principaux résumés et discussions d'experts ont également été présentés. D'autres forums éducatifs précédant et suivant les cours du soir ont été créés, avec un accent sur la prise en charge du CPSCm et du CPRC. Tout cela s'est organisé dans un délai exténuant d'environ six semaines.

La dernière fois que j'ai suivi des cours du soir, c'était un cours de programmation informatique de premier cycle, à l'été 1981. Je m'en souviens comme d'une expérience éprouvante. Croyez-moi, les cours du soir de l'AUC étaient beaucoup plus agréables et j'ai appris beaucoup plus cette fois-ci! Il était également impressionnant de voir tant de membres de l'AUC de partout au pays participer à chacune des séances et afficher des questions difficiles et des commentaires stimulants dans la salle de clavardage. Le succès du programme de cours du soir de l'AUC est de bon augure pour l'utilisation future de plateformes virtuelles d'apprentissage. Je prédis que ce programme marquera de façon indélébile notre approche de la conception des futurs congrès annuels et activités de FMC qu'organisera l'AUC.

Chapeau aux coprésidents du Comité scientifique, Keith Rourke et Peter Black, au vice-président, Éducation, Ricardo Rendon, à notre infatigable secrétaire, Hassan Razvi, à notre imbattable P.-D.G., Tiffany Pizioli, et à tout le personnel du Bureau corporatif de l'AUC. Sans leur réponse claire et efficace à la crise que nous vivons actuellement, l'année 2020 aurait été un échec côté éducation.

Comme le dit l'adage, peu importe le nombre de fois où vous tombez, tout ce qui compte, c'est le nombre de fois où vous vous relevez. C'est ça, la résilience. C'est ça, l'AUC. Un esprit fort, un corps fort.